

PERIODO
PRESIDENCIAL
008178
ARCHIVO

aquí van frases para
el discurso. ¡muy buenos!

JUVENTUD

De: Eugenio Tironi
A: Mariana Aylwin
agosto 31, 1989

Algunos opiniones generales:

- 1.- Los memorandums preparados y el briefing para el discurso son muy buenos.
- 2.- No centrarse en la denuncia. Sólo recurrir a ellas como respaldo para el anuncio de futuro y de la actitud con que lo encara el candidato.
- 3.- Cuidado con hacer promesas burocráticas, como el Instituto de la Juventud. No puede ser que ante cada problema se cree una repartición pública.
- 4.- Con todo, lo que faltan son algunas promesas que puedan quedar, especialmente aquellas que puedan ser de interes para las mujeres jóvenes, que es nuestro grupo-objetivo principal en esta fase de la campaña.
- 5.- Adjunto algunos párrafos --con ideas extraidas de los memos-- que sería bueno tratar de incorporar en el discurso

www.archivopatricioaylwin.cl

Mis primeras palabras son, ¡muchas gracias!!

Porque gracias a Uds. estamos hoy aquí a las puertas de la democracia. Gracias a ti, estudiante, que en estos años oscuros nunca perdiste la fe y supiste hacernos sentir tu esperanza. Gracias a ti, joven poblador, que tuviste el valor de jugártelas en los peores momentos, y no descansaste hasta ver al dictador en retirada. Gracias a ti, joven mujer, que mantuviste en alto la dignidad de todos y nos enseñaste la unidad más allá de nuestras diferencias.

Gracias a todos Uds., jóvenes de Chile, a los que están aquí y a los que nos escuchan por la radio, porque están haciendo realidad la más bella promesa: Chile, la alegría ya viene.

Los miro y los escucho, y a cada instante me resulta más claro por qué Pinochet siempre les tuvo miedo. Los jóvenes han estado 16 años bajo sospecha. Bajo la sospecha de tener la fuerza y la generosidad como para terminar con los abusos y las injusticias que nos han herido tan profundamente. Pinochet les tiene miedo, y por eso sus representantes andan ahora tratando de donarles la píldora con promesas que tuvieron 16 años para cumplir.

¡Patricio Aylwin no le tiene miedo a los jóvenes! Sí un gran respeto; respeto a su valentía, a su inteligencia, a su generosidad; respeto que me trae hasta aquí no con el afán de prometerles nada sino a pedir humildemente que me ayuden a levantar juntos un Chile más justo y bueno para todos.

No es mucho lo que les puedo ofrecer. Sólo puedo garantizarles lo indispensable. La voz de los jóvenes será escuchada con respeto. Cada uno tendrá el derecho a cumplir con su deber, de educarse, de trabajar, de enamorarse, de constituir una familia, el deber de amar a Chile y ser recompensado.

Muchas veces ustedes han sentido que en el país que vivían estaban de más, como si en una familia hubiera espacio y cariño sólo para algunos. ¡Chile los quiere! Con todo lo que son. Chile los quiere, y los quiere con sus rebeldías, con su pasión y con su entrega.

5

Les vengo a pedir que me ayuden. Con la frescura de sus mentes, con su imaginación invencible, con sus sueños, con su vigor. Los necesitamos para ponerle el hombro en la maravillosa tarea que nos espera a todos por igual: reconstruir la democracia.

6

"Ven vamos ahora, que no hay tiempo que perder". Así dice la letra de una canción brasilera que canta Ana Belén y que siento que tiene mucho que ver con lo que hoy estamos viviendo. Por eso es que yo no quiero hacerlos perder el tiempo en la evaluación de los daños que ha provocado entre los jóvenes estos 16 años de dictadura.

(Aquí vendría la enumeración de las situaciones que se denuncian en el memorandum, que dicen relación con la vida de los jóvenes hoy, pero excluyendo los casos de violación a los derechos humanos).

7

Hay algo que me toca muy profundamente. ¡No puedo aceptar que los jóvenes de mi patria, muchos de Uds., se sientan "pateando piedras" o "en el baile de los que sobran" ¹!

8

Yo sé perfectamente lo que estoy haciendo. Tengo la vocación y la voluntad. Pongo mi experiencia al servicio de Uds. Como próximo presidente, tengan la certeza que reconstruiré sólidamente las bases de convivencia que nos permitirán vivir sin miedo, hacer justicia, resolver pacíficamente nuestras diferencias, y mirar al futuro con seguridad y optimismo.

1. Corresponde a la letra de canciones del conjunto rock Los Prisioneros.

En estos años muchos jóvenes no han podido realizarse como jóvenes, ni han podido entrar a la vida adulta como corresponde. No por culpa de ellos, sino porque no han contado ni siquiera con las facilidades mínimas que tuvieron generaciones anteriores.

¡Cuántas parejas jóvenes no pueden iniciar una vida juntos por carecer de un techo bajo el cual establecerse!

¡Cuántas parejas tienen que quedarse de "allegadas" en los hogares de sus padres, cuando lo que quieren y necesitan es iniciar una vida adulta e independiente!

¡Cuántas parejas se destruyen por esta razón! Y cuántas ni siquiera llegan a formarse por efecto de la desesperanza, aumentando el número de jóvenes que se quedan hundidos en el

profundo y tedioso fango de la esquina, o que caen en la evasión del alcohol o de la droga.

Los que no viven estos problemas hablan tanto de que los jóvenes chilenos se han vuelto irresponsables. Yo quisiera decirles si acaso no se han preguntado de donde nace la responsabilidad en el ser humano. Donde no hay amor, no hay responsabilidad. Eso es lo importante que tiene la relación de pareja: en ella uno se siente, por primera vez por decisión propia, responsable de otro. Y es lo que lo lleva a uno a hacerse responsable de otros más, y fundar una familia.

¿Cómo puede la sociedad exigirles responsabilidad a los jóvenes si les niega la posibilidad de construir un hogar propio y convertirse en hombre y mujeres verdaderamente libres e independientes!?

Yo creo que hay que darle una solución a esto. Y creo que
hay que empezar por una medida simple y concreta: eliminar
las trabas que impiden a los jóvenes acceder a una vivienda.
Etc.

www.archivopatricioaylwin.cl

* Personeros del régimen andan diciendo por ahí que desearían perpetuar los organismos de seguridad como la CNI.

Desde aquí quiero decirles y que me escuchen muy bien. La seguridad de Chile somos nosotros; la seguridad de Chile son Uds. participando, escuchando, debatiendo serenamente los grandes temas de la patria. La única seguridad verdadera está en la democracia estable y participativa que hoy estamos construyendo. Y esta democracia, no necesita atormentar a nadie ni exiliar a nadie para defenderse.

* Díganme bien: ya no valen las amenazas (esto referido a Pinochet).